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Una decisione del CIP che era attesa da mesi * . / 
c < • • „ 
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Medicinal!: ridotti i prezzi di 600 spedalitd 
. ^ r * • < - ^ 

Si tratta in gran parte di antibiotic!, sulfamidici e diuretic! — Necessaria la nazionaiizzazione dei prodotti di base 
;4 ^ 4r . - i l .'-' t-

M * *• j Wi i t 
E' itato rldotto II prezzo dl oltre sel-

cento speciality medlclnall (antibiotic!, 
aulfamidicl e diuretic!) dl largo coniumo. 
La rlduzlone, declea lerl mattlna dalla 

'glunta • del Comltato Intermlnlaterlale 
prezxl (CIP) , rltulta In media del 25 per 
cento; per alcune speciality la rlduzlone 
ha ragglunto anche II 35 e II 50 per cento. 

La glunta del CiP al termlne della 
rlunlone ha emtno un comunlcato In cul 
e detto che aono statl approvatl I • crlterl 
della commltilone centrale prezzi, che 
conslstono nella rlduzlone del prezzi baae 
rlcorrentl, alllneando aflll ateaal la punte 
dl clatcuna ipeclallta In modo che I me
dicinal! aventi la ateaia compoalzlone deb* 
bano etiere poet! In commerclo a prezzi , 
uguall ». II comunlcato conclude pol an-
nunclando le percentuall dl rlduzlone de-
clse nella rlunlone. 

La glunta del CIP ammette qulndl che 
flno ad oggl el aono trovate In commerclo 
speciality con lo ateeso contenuto a orezzl 
pero diffsrentl. Baatava doe che Una caea 
farmaceutlca mutaaie II nome e la con-
fezlone dl una speciality, pur mantenendo 
la atessa doae e qualita dl contenuto, per-
che potesse mettere in commerclo II pro-
dotto ad un prezzo magglorato. 

Alia decisione press ierl dal CIP di 
ndurre I prezzi dl oltre aelcento apecia
lita. si e giuntl con menl se non con anni 
di rltardo. Da tempo Infattl al Parlamento 
e eu alcunl organl dl atampa, fra cul II 
nostro, t ra stata denunclata la enorme 

, dlffersnta (da tra a otto e piu volte) In* 
tercorsa fra II costo reale e II prezzo dl 
vendita dl numerose ipeclallta medlclnall 
dl largo consume. Lo scandato del prezzi 
era stato denunclato anche recentemente 

nel corso d'una conferenza stampa tenuta 
a Montecltorlo In occasione della presen-
tazlone da parte del gruppo comunista 
della legge per la nazionaiizzazione del 
prodotti dl base dell'industria farmaceu
tlca. 

La tardlva decisione del CIP ha per-
messo cos) alle. socleta farmaceutiche di 
realizzare altri enormi profittl. Baata fare 
un calcolo fra la percentuale di rlduzlone 
approvata e I'alto costo dei prodotti per 
vedere che II ritardo ha per messo all'ln-
dustria farmaceutlca dl Insassare centi-
nala dl mlllonl In plO. 81 tenga eonto che 
In Italia ognl anno al spendono circa 400 
mlllardl dl lire In medlclnall. - ' ••> 

Inoltre, la rlduzlone approvata e sem-
pre molto bassa rlspetto agll utlll che 
vengono rlcavatl da ognl apecialita messa 
In commerclo. D'altra parte, non e con 

un ritocco del prezzi che si pu& rlaolvere 
il problema dei medicinal! e della specu-
lazione che ognl glorno viene fatta sulla 
salute dei cittadlni. II ministro delia 8a-
nita, on. Mancini, commentando la deci
sione del CIP, ha affermato che con II 
provvedimento non si esaurlsce I'attivlta 
del suo ministero » per quanto rlguarda il 
settore farmaceuiico ». 81 dovranno — ha 
detto il ministro — « fermamente e re-
sponsabllmente esamlnare- tutti gli altri 
Important! aspetti tenuto toprattutto conto 
del prevalente Interesse della collettivita.-. 

Al Parlamento e glacente un progetto 
dl legge per la nazionaiizzazione del pro
dotti dl base farmacautlcl, cha ssrvono 
per la produzlona dal medlclnall. L'ap-
provazlone dl questa legge sarebbe una 
buona occasione per dlmostrare dl tenere 
conto « del prevalente Interesse della col-
lettivita >. 
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Nota economica W'-V ^ 

MEC INDEBOLITO 
DALL' INFLAZIONE 

* 4 i 

Stofomi di rallenlamenfo produttivo rile-
vafi in Francia e in Italia - Prezzi al con-

sumo In aumento in lutla la ComunHi 
La congiuntura econo

mica del Mercato Europeo 
Comune rimane pesante: 
cl sono, anzl. sintomt di 
un peggiaramento nel sen-
go che la spirale tnflazio-
nistica verificatasf da me
si in ' alcuni paesi della 
Comunita comincia ad a-
vere ora riflessi negativi 
— in quest! stesal paesi — 
anche sull'andamento - di 
alcuni settorl produttivl. 
Queste le considerazioni 
che si possono fare sui 
rilievi contenuti nel rap-
porto • cqngiunturale del
ta commissione economica 
del MEC Questa ultima 
indagine reca la data di 
febbraio e si riferisce alia 
situazlorie di fine d'anno 
1963 e inizi 1964. Si tratta 
d i ' una analisi generate 
che non deve far dimenti-
care i caratteri peculiari 
della situazione dei diver-
si paesi e particolarmente 
le cause strutturali della 
inflazione che si verifies 
in Italia. Ed ecco i punti 
essenziali dell'indagine. 

INDUSIR1A __ ! d a „ ri-
flettono — al di la degli 
andamenti stagionah — 
una persistente espansio-
ne complessiva della pro-
duzione industriale nella 
area de! MEC. La Situa
zione va sempre di piu 
differenziandosi, per6, tra 
i vari paesi. Nella Gerraa-
nia occidentale si nota una 
accelerazione - di tale e-
spanslone, • specie per il 
buon andamento delle e-
sportaziom. Cosi net Pae
si Bassi ove l'aumento 
della produzione industria
le e dovuto — alia fine 
del 19t>3 — ad una mag-
gtore vivacita dei consu-
mi. Le crescenti esporta-
zioni hanno favorito an
che uno scatto in avanti 
della produzione indu
striale. In Francia, invece, 
si affacciano sintoml di 
rallentamento della pro
duzione delle Industrie. 
Una diminuzione relativa 
del tasso • di espansione 
industriale viene registra
ta anche per Tltalia: il 
fenomento ha la sua mas-
sima espressione nel set-
tore siderurgico ove si ve-
rifica una stasi. Secondo 
dati prowlsorl , riferiti al 
primo trimestre del 19A4, 
la produzione di scciaio. 
in Italia, e diratnuita an-
cora dello 0.5 per cento 
nspetto alio stesso perio-
do del 1963. 

DI50CCUMTI _ n rap-
porto afferma che le ten
sion! sul mercato del la-
voro — nell'ambito del 
MEC — non si sono in-
debolite (il tennine «ten-
s ione» sta ad indicare lo 
squilibrio tra domanda ed 
offerta, sta nel sen so di 
esistenza di disoccupazio-
ne che — in altre situa-
ztoni — di carenza di ma-
no d'opera di particolare 
qualifica) Quanto alle 
percentuali di disoccupati 
nspetto • alle forze di la-
voro — peraltro non in-
teramente comparabili tra 
i van paesi del MEC — 
raggiungono lo 0.9 per 
cento nella Germania oc
cidentale e net Paesi Bas
si; 1*1 per cento in Fran
cia; l ' U per cento in Bel-
gio; il 3.8 per cento in Ita
lia. Per quesfultimo pae-
se si sottolinea il persiste-

. re di forti difTerenziazloni 
- regional!. 

BILANCIA COMMERCIME 
— II deficit tra Importa-
zioni ed esportazioni. nel 

.• complesso della Comuni
ta, si e chiuso nel 1963 
con un passivo di 2.8 mi-
liardi di dollar!, cifra e-
sattamente doppia a quel
le accusata nel 1962 Cid 
e dovuto — sottolinea la 
indagine — alle caratten-
stiche dell'evoluzione del 
commercio con gli Stati 
Uniti, il Regno Unito e 
TAmerica Latina. Nell'ul-
timo periodo in esame. os-
sia nel dicembre 1963 e 

' nei primi mesi del 1964, 
si nota peraltro una com-' 
plessiva tendenza ad at-
tut ire tale peggioramento 
della bilancia commer-
ciale.: . 

PREZZI AL (OmiiMO _ 
L'aumento dei prezzi in-
veste tutti i paesi della 
Comunita Economica Eu-
ropea. II rapport o da 
queste cifre di aumento 
nel 1963. rispetto al 1962: 

. 6.9 per cento in Italia; 6 . 
per cento in Francia; 4.2 
per cento in Belgio: 3.7 per 
cento nel Lussemburgo; 
3.6 per cento nei Paesi 

' Bassi; 3,5 per cento nella 
Germania Federate « Ben-
che in Italia — dice I'in-
dagine — e soprattutto in 
Francia lo aumento dei 

' prezzi sia divenuto meno 
rapido verso la fine del-
l'anno, non e affatto certo 
che anche le tendenze 
congiunturali del movi-
mento dei prezzi si siano 
sensibilmente moderate*. 

PREZZI Aumewsso _ 
Nel quarto trimestre del 
1963 l'aumento dei prezzi 
all'ingrosso si e verifica-
to con ' < velocita » molto 
pronunciata in tutti i pae
si del MEC. Tale tenden
za - all'aumento. infatti, 
non solo e proseguita in 
Italia e in Francia ma si e 
affermata e confermata an
che negli altri paesi della 
Comunita. . 

S A U I I __ Circa Tanda-
mento dei salari il rap-
porto del MEC afferma 
che negli ultimi mesi del 
1963 e nei primi del 1964 
esso e stato alquanto dif-
ferenziato all'tnterno del
la Comunita. «II - movi-
memo al rialzo si e acce-
lerato in Belgio e soprat
tutto nei Paesi Bassi. men-
tre e rallentato — pur ri-
manendo vivace — - in 
Francia ed in minor mi su
ra in Italia > In questi due 
paesi 11 rapporto nota un 
rallentamento della dtna-
mica salariale nel quarto 
trimestre • del 1963. tern-
perato in parte in Italia 
dagli scalti della scala 

.mobile. . . . . . 

GIUDIZI _ n giudizio del
le autonta de l -MEC — 
particolarmente de! vice 
presidente Marjolin — ri
mane molto preoccupato 
Viene in particolare se-
^nalato un accentuato in-
debolimento della poiizio-
ne concorrenziale del 
MEC nell'area internazio-
nale, quale risultato di 
una crescente inflazione. 

d. I. 

A dopo la <fase congiunturale» 
» ' ' . ^ . . ' _ ^ _ 

Fanfani propone un rinvio 
del congresso della D.C. 

Emergono nuove pretese bonomiane per la Federconsorzi • II PSI rinuncia a insi-
stere per il commissario - Rilievi perscnali della Corte dei Conti al prof. Ramadoro 

t In una lettera ai ministri 

CGIL: in crisi 
la vertenza 

.* , -• A fe % r * .* . 

« » • i n K degli statal i 

La questione della Feder
consorzi continua a restare in 
primo piano e sempre piu ap 
pare chiaro che — contraria 
mente a quento imprudente-
mente' affermava VAvanti! di 
ieri — lo scandato che si de-
tinea a proposito della etezio-
ne del nuovo presidente. non 
e affatto frutto della «specu 
lazione ' comunista > ' ma una 
realta precise. < ' > *J '^^ 

Del problema si sono occu 
pat! ieri il segretario del PSOI 
Tanassi e il membro della Di-
rezione socialista Mosca. II pri
mo ha detto che la Federcon
sorzi < non costituisce un pro 
blema di cui ci si debba ecces 
sivamente preoccupare >. in 
quanto. ha aggiunto, t'impor-
tante era solo di arrivare alia 
separazione fra gestioni pub 
bliche e private, e su'questo 
punto Tanassi ha dato nuo-
va conferma dell'accordo. In
vece proprio ieri VAvanti! in-
sisteva — : in polemica con 
noi — che «non cl sono ac-
cordi» sul problema del com
missario che evidentemente il 
giornale considera questione 
primaria e non marginale. 

Ma qui il giornale e smenti 
to da un dirigente socialista. 
appunto l'on. Mosca: « E' su 
perato o no il problema della 
gestione commissariale? »~ gli 
hanno chiesto ieri i giornali-
sti; e lui ha risposto: < EfTet-
tivamente siamo orientati ver 
so altre soluzioni altrettanto 
impegnative, per una riforma 
radicate dcll'azienda e per una 
sua ristrutturazione piu demo 
cratica». Cid sembra signifi 
chi una cosa sola: che 11 Con-
siglio di amministrazione della 
Federconsorzi convocato' per 
domani (e che ha alPordine 
del giorno il problema della 
sostituzione del dott. Costa) 
eleggera con ogni probability 
il nuovo presidente, liquidan 
do il problema dello sciogli-
mento del Consiglio di ammi
nistrazione e del commissario. 
- Sembra di capire che i «t> 

cialisti intehdono — in cam 
bio del ccdimento sul commis
sario — chiedere che il nua 
vo presidente sia control I a to 
da apposite commission! go-
vernative. Tale . proposta, do 
vrebbe essere discussa nel 
corso ' dell'odierna - riunione 
della Direzione del PSI. 

Qui per6 torna a manifc 
stars! 1'opposizione di Bonomi, 
il quale, parlando a Roma, ha 
escluso fermamente qualun 
que controllo governativo sul 
la Federconsorzi: una volta se-

Lucania 

CostHuita 

I'Unione 

delle Province 
POTENZA. 24 

Con la riunione congiuota 
dei due consigh provinciaii di 
Matera e dt Potenza * stata u*-
dcialmente costitutta o#n< 
I'Unione delle province lucane. 
organismo eiecutivo e perma-
nente per la programmazionr 
reg'onale A quejto coovegno 
che ba avuto luogo nel salooe 
coiuigliare dell Amrmmsirazio 
ne provtneiale di Potenza. »i * 
giuntt dopo la costituzione de 
comitati unitan per ia pro-
grammazione — eletti aelle due 
province airindomani delle im-
ponentt lotte pop^ilan svilup-
paiesi net mesi teott\ — e ;n 
seguito alia costante e tenace 
ai'one politica dei comunlsti lu-
cani. 

Gia nella riunione costttuti-
va. I'Unione delle province lu
cane ha aperto il dibattito su 
pnnctpali problemi delta re-
gione. 

L'Uolone ha eletto un coml
tato ristretto con il compito d-
elaborare lo statuto cht dovra 
dksclpllnare la vita del nuovo 
organismo unltarlo. 

parate le gestioni pubbliche 
da quelle private, ha detto. il 
goverrio dovra controllarci he 
piu e ne meno di come con* 
trolla la Lega delle cooperati 
ve, cioe in termini puraraente 
amminlstrativi. Ecco un nUo-
vo « alt > alle rlchleste socia-
liste. Queste rlchleste dovran
no pol anche interessare — cl 
auguriamo — il nome del nuo
vo presidente. Si apre qut il 
capitolo, gia scandalistlco, del 
candidato prof. Ramadoro vi-
clno a Bonomi e esaltato in 
questi giorni • dal , bonomianl 
stessi. , , - ' . 

IL PROF. RAMADORO ^ e j ' u ; 
cando a quanto aveva scritto 
il-nostro giornale ieri mattl
na circa gli emolument! che 
eglr avrebbe percepito come 
* consulente » della Federcon
sorzi, il prof. Ramadoro ci ha 
inviato questa lettera: • L'Vni-
ta di stamane pubblica nei 
miei riguardi, oltre a apprez-
zamenti potitici sulla infnn-
datezza dei quali 6 superfluo 
soffermarsi, essendone palese 
la finalita, anche 1'atTermazio-
ne che io avrei percepito dal
la Federconsorzi emolumen-
ti come "consulente". Tate no-
tizia e destiluita di ogni e 
qualsiasi fondamento. La invi
to pertanto a norma dell'arti-
colo 8 della legge sulla stam
pa. a puhblicare la presente » 

AS •< prof. Ramadoro, benia-
mino dell'on. Bonomi, e sfug-
gita (e certo non per caso) 
la nostra citazione dei preci-
si rilirvi mosst dalla Corte 
dei Conti alia gestione del 
lEnte Puglie di cui egli e 
presidente e del tutto simi'.i 
a quelli che colpirono la Fe
derconsorzi. Fra questi rilie
vi ve ne e uno che pubbli-
chiamo ora e che riguarda 
personalmente il professor Ra
madoro. 
• Nella Relazione della Cor

te dei conti al Parlamento re
lativa al controllo degli end 
sovvenzionati datlo Stato (pe
riodo 1951-1960) si tegge a 
pagina 11: «Nel dicembre 
1956 la Cassa del Mezzogior 
no ha stipulato un mutuo fino 
alia concorrenza di 12 miliar 
di e al tasso di interesse del 
6 per cento con la Banca fran-
cese del -commercio estero. 
L'accordo prevede che Pesecu-
zione di opere da finanziare 
debba essere affldata a imprc-
se italo-francesi , o a associa-
zioni di imprese" italo-francesi 
designate dal Comitato Italo-
francese di cooperazione eco 
nomica (di cui fa parte il pre
sidente della Sezione presso 
1'Ente Puglia e Lucania) e che 
riuniscano i requisiti richies:i 
dalla Cassa ai ftni della iscri-
zione nelletenco delle impre
se di fiducia. • Una cospicoa 
parte della somma suddetu 
sarebbe impiegata dalla sezio
ne speciale presso l'Ente Pu
glia e Lucania per la costru 
zione di strade e case coloni 
che. Qualche perplessita desta 
la clausola su riportata in 
quanto, con la sua applicazio 
ne. in buona sostanza viene 
disatteso il sistema predispo 
sto dalle norme di contabilita 
dello Stato le quali, attraverso 
Pasta pubblica e la licitazione 
privata tendono ad allargarr 
quanto piu e possibile il nu 
mero delle ditte concorrcnt. 
alio scopo di assicurare alia 
pubblica amministrazione le 
condiziom piu vantaggiose. I. 
rilievo assume maggior valo 
re sol che si pensi che la con 
venzione non fissa alcun crite 
rio inteso a riconoscere con 
dati e eSementi obiettivi le dr 
te e le associazioni di dill-
italo francesi •. 

II presidente della Sezinm 
presso Tente Puglie e Lucania 
e appunto il prof. Ramadoro 
e il rilievo della.Corte dei 
conti per costui che assegnava 
le opere da compiere a van 
tas^o del suo stesso ente, t 
assai grave. Perche il gover 

che allora'Calla data cltata 
dalla Corte del conti, il 1956) 
era - ministro deU'Agricoltura 
II mlmsiro Colombo che conti
nua a spuntare dietro a ogni 
scanJalo? • . . 

Non si pud accettare, a que-
sto punto, che sia proprio 11 
prof. Ramadoro a sostitulre il 
dott Costa domani nel Con
siglio dl amministrazione e poi 
alia Presldenza. La tea! della 
necessity di nominare un com
missario, che i socialist! sem-
brano avere - abbandonato. e 
sostenuta con forza in un te-
legramma della Lega nazio-
nale delle cooperative « al fine 
di garantire 1'allargamento 
della base democratica dei 
consorzl agrarl, flnora preclu-
so ». II telegramma e stato in
viato a Moro e a Nenni. - •, 

FANFANI E IL CONGRESSO 
Secondo Indiscrezioni 1'onore-
vole Fanfan! avrebbe inviato, 
a nome anche dei suo! amici 
di corrente. una lettera al se
gretario dc Rumor nella quale 
sarebbe contenuta una vera e 
propria richiesta di rinviare il 
congresso fissa to per giugno. 
Secondo Fanfani un congres

so turberebbe I'attivlta del go-
verno nel momento difficile 
del superamento della fase 
congiunturale: meglio sarebbe 
conyocarlo a conclusione del 
* primo tempo > economico. 
La richiesta sembra sia cadu-
ta nel vuoto: tutte le altre 
correnti sarebbero decise a 
mantenere la data flssata. I 
fanfaniani, ieri sera, si sono 
riuniti per discutere la situa 
zione. Una informazione um-
closa diffusa ieri sembra 
confermare la richiesta di rin
vio del congresso. La richie
sta e adombrata in un passo 
della nota, dove si afferma 
che «alcuni esponenti della 
corrente hanno espresso il 
proposito di richiamare Tat-
tenzione del segretario nazio-
nale sulla data del congresso 
nazionale della DC in relazio
ne alia situazione organizzati-
va del parti to >. E* poi confer-
mato che i moro-dorotei si 
presenteranno con una lista 
unica, mentre si sa che i sin-
dacalisti stanno esaminando 
ta proposta dei «basisti > di 
unificare le mozioni e le liste. 

vice 

Una lettera del prof. Salvini 

Crisi del CNEN: 
Colombo sapeva 

ma non intervenne 
Di « difficile interpretazione », se
condo I'illustre scienziato, il silenzio 

del ministro doroteo 
• . - \ i . - » * - * ,* * 
Sui "pporti fra il ministro 

Colomoo ed U CNEN si ap-
prendono" nuovi. dluminanu 
particolari In una lettera in-
viata il 23 settembre 1963 al 
ministro doroteo e per cono-
scenza allon. Togni ed ai mem-
bri della Commssione dlrettiva 
deU'ente nucleare- U professor 
Giorgio Salvini, dlrettore del-
I'lstituto di flsica nucleare del-
rUniversita di Roma, denun-
ciava apertamente lo stato dt 
crisi • del CNEN attribuendoue 
la responsabi];ta ancbe al man-
cato tatervento dello stesso 
on Colombo. 

• IVrRo crts* atmole — affer
mava tra I'altro M proL Salvini 
— eke lac rUchlato in certi mo
ment! di fare a brawl q*a*to. e 
con noCecoiUsimo mertio anche 
Suo. si e f«leotame«te costrui-
to. soiso nsmcati ta pubblica 
voce, la epiwfcroe. B conforta. 
oserei dire tt viso aperto del 
presidente del CNEN. dal 1990 
al 1963-. -

Uno stunoto allarione pto 
enerfico ed espticito di questo 
^ dJBcile immaginare. Chlun-
que avesse avuto un mlnimo di 
iensibilita si - sarebbe sentito 
toe ci to personalmente. unto 
piii che d prof Salvini. neila 
sua lettera. agjCtrngeva che 
• quando ti hanno o si sono 
ipute tante noteroli e degne 
-esponsabUita. it tacere divtnia 
•in attepotamento di difficile tn-
'erpretazUmf. t non certo U pt* 
•i tile alia causa che noi dif en 
Uamo Ml pemtetta dt «*prt-
tierLe — agr.ungeva lo scr.-
/enie — II mio nncreaclmrnio 
uer il suo pabblico silenzio m 
lueste settimane: un rincreici-
menio cne si basa anche sulla 
<nia ttimm. verao di Lei e tulla 
•Mucia che an Suo pvbblico in 
rercenlo sarebbe stato e turtora 
pud ease re di grande efflcacia •. 

Come si ricordera, al mo
mento in cui U prof. Salvia'. 
icriveva questa lettera si era 
rtgl'inlzi di quella campagna 

no ncn intervenne? Forse per-lscatenau dall'oo. Sazagat ootv-

tro la rieerca nucleare condotta 
attraverso U CNEN Si :gnora-
vano ancora le irregolaritft am-
ministrative che condussero In 
seguito airarresto del prot. Fe
lice Ippolito. ma erano gia evi-
denti — e la lettera non ne fa 
certo mistero — deflcienze di 
altra natura cbe avrebbero do
vuto richiamare 1'attenz.one del 
ministro Colombo, tanto pit) che 
questo intervento veniva sol-
leeiuto da una personality co
me quella del direttore del-
llstituto di flsica deHUniver-
sita di Roma < 

Ciononostante Colombo non 
mosse un dito. ne allora ne poi. 
dimostrando di Intendere 1 suo! 
doveri di presidente del CNEN 
in un modo che appare- come 
osserva il pror. Salvini. dawero 
di - difficile interpretazione -. 

Anche la CISL e la UIL 
preoccupate della si
tuazione - II governo si 
occupera oggl del pro-

> j blema 
La generate attesa per Pin-

contro tra ministri finanzia-
ri e sindncati, chiesto dalle 
ConTederazioni' della CGIL. 
CISL e UIL al termine della 
riunione congiunta svoltasl 
lunedl sera per fare il pun-
to sulla vertenza degli stata
li. e andata delusa. L'incon-
tro previsto per ieri sera non 
si e avuto. 

In proposito la segreterin 
delta CGIL ha inviato. ierl 
sera, ai ministri del Tesoro. 
del Bilancio, delle Finanze 
e della Rlforma burocratica 
la seguente lettera: 

« Questa segreterla In ac-
cordo con quelle della Clsl 
e dell'UIL ha ricercato nel
la giornata di oggi un ur-
gente incontro con i mini
stri finanziari per afTrontare 
in termini concreti il punto 
in cui e perveniitn la verten
za dei pubblici dipendenti e 
per prospettare te soluzioni 
che a nostro avviso si rendo-
no necessarie per dare una 
risposta a problem! che non 
6 piu possibile rinviare. 

Poiche questo incontro 
non ha avuto luogo. ritenia-
mo necessario — attesa 1'im-
portanza e is natura delle 
questioni in discorso — che 
sia assicurata la presenza 
dei ministri finanziari in oc
casione della riunione del 
«Comitato di attuazione e 
coordinamento > prevista per 
giovedl 26 c m . presso il mi
nistero della Ri forma. In ogni 
caso in quelta sede chiedia-
mo che sia data una risposta 
alle richieste (formulate a 
parte) che avremmo voluto 
illustrare direttamente ai mi
nistri finanziari. Queste ri
chieste fanno seguito a quan
to da noi preannunciato nel 
corso dell'ultima riunione 
del Comitato di coordina
mento e di attuazione che 
riguarda il piano da noi for
mulate in ordine alle opera-
zioni di riassetto funziona-
le e di conglobamento e al 
relativo onere glohate. 

II piano, concordato con le 
diverse organizzazioni di ca-
tegoria aderenti a questa 
Confederazione. rappresenta 
un evidente sforzo per tene
re conto delle esigenze che 
si sono manifestate sia per 
quanto concerne L la possi-
bilita di concomitante at
tuazione delle due operazio-
ni (conglobamento e riasset
to) che per un ragionevole 
contenimento della spesa 
complessiva. 

La soluzione da noi pro-
spettata che risolve in modo 
equilibrato i problemi che le 
categorie pongono e per le 
quali vivissima e 1'agitazione 
esistente. richiede una ri
sposta sollecita. 

Le cifre da noi indicate 
per il riassetto sono sufficien-
ti, secondo i nostri calcoti. 
per le operazioni che inten-
diamo proporre la cui tecni-
ca abbiamo di massima gia 
indicata. In ogni caso su que
sti limiti di spesa esiste il 
nostro impegno. 

La segreteria della CGIL 
— conclude la lettera — e 
convinta con questa propria 
proposta di portare un con-
tributo costruttivo alia so
luzione di una grave verten 
za che non pu6 toll era re ul 
teriori dilazioni per il giu-
stificato malcontento esisten
te fra i lavoratori interes-
sati ». 

Dal canto suo la CISL, tn 
un comunicato stampa, dal 
tono dispiaciuto e irritato in* 
sieme, rileva che il preciso 
impegno del governo di pre-
sentare il decreto legge sulla 
riliquidazione della 13 men-
silita del 1963. a distanza di 
quaranta giorni, non e stato 
mantenuto Anzi, sottolinea 
la CISL tatune interpreta-
zioni negli ambient! tecnici 
del ministero del Tesoro ten
dono a rimettere in discus-

Dai Consiglio superiore dei LL.PP. 

Approvati 7 piani per 
I'edilizia popolare 

'• II Consiglio superiore del La-
vori Pubblici ha approvato i 
piani • predlspostl dal seguenti 
comuni per U vincolo delle 
aree fabbncabill -destlnate alia 
edilizia economica e popolare 
in base alia legge 167: Novan 
(135 ettari per 20 mtla vant). 
Terni (345 ettari per 40 mlla 
vani). Potenza (46 ettari p*»r 
10 500). Pescara (75 ettari 
per 13 500 vani), Brescia (240 
ettari per 38 mlla vani). Arezzo 
(300 ettari. Inferior! a quell! 
stabiliti dalla Amministrazione 
comunale. per 40 mlla vani) 
Vercelll (70 ettari per 16.500 
vani). 

I piani comunall dovranno 
ora passare all'esame del mini
stero della Pubblica Istruzione 
dopodiche saranno emessi i de-
creti di approvazione deflnltlva. 

L'entrata In vlgore del piani 
comunali. se da un lato costitui
sce un passo in avanti per met
tere un certo ordine nel mercato 
delle aree fabbrieablll, non si
gnifies tuttavla che I'edilizia 
economica e popolare trovl lm-
medlatamente condizloni mlgllo-
ri per U suo sviluppo H pro
blema centrale resta quello de.-
le possibility concrete che han
no i Comuni di procedere aUe 
opere dl urbanizzazione dei ter-
reni vincolati, senza le qual' 
non e possibile procedere all3 
costruzlone deuli aUogjjL 

La situazione debltorLa delle 
Amministrazioni civiche. e 'e 
rldotte disponfbllita di credlto 
da parte della Cassa DD.PP., 
rlschiano. in moltl cash dl ren-

I I PCI sollecita 
h discossione della 
• HMsiMM Lonao 
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•, sr iCAlfar ia 
L'on. Mlceli • l'on. D'Alts-

sio hanno avuto wn Incontro 
col Prea»*«nta alalia Camsra. 
en. •vcclart l l l Ovccl, per aei-
lecltare, « nome della prasi-
detwa sltl - graa^e parlamen
to re st*l **Cl, la tfiacwMiona. 
alia ? rtpresa «•< ] lavorl - della 
Camtra, della moiione preaen-
tata dall'on. LuiQi Longo e da 
altri dtputatl per lo sviluppo 
della relaaieni tra I'ltolia • 
I'Alatria. 

II Preoitfento Bucciarslii 
Owed ha preao atto di quaata 
richiesta a ha asaJcurato che 
prendsra contatto col foverno 
per ooncerdare un solltclto 
avolgimento della motion* dal 
Tan. Lento. 

360 miliardi indicati dal go
verno. II comunicato rileva. 
inflne, che qualora i metodi 
flnora seguiti nelle trattati-
ve — rimaste. in sostanza. al 
punto di partenza — dove.t-
sero prevalere la CISL si ve-
dra costretta a denunciare 
oubhlicamente le re«ponsa-
bilita che ne drrivano Infl
ne. anche la UIL si e detta 
< preoccupata della situazio-
ne determinatasi » 

Si pensi che finora manca 
qiialsin^i tndicazione circa la 
fonte del finanzinmento per 
la spe<« K* prnhahile. tutta-
via. che sotto la spinta che 
viene dai lavoratori e dal lo-
ro sindacati il Cnnslelio dei 
ministri si occu pi nella sua 
riunione di oggi dell'intera 
questione FT chiaro. comun-
que. che domani alia riunio
ne del Comitato di attuazio
ne e coordinamento il gover
no e i ministri finanziari non 
potranno sfuggire alle loro 
responsabllitl. 

dere puramente formale, alme-
no per un certo periodo di tem
po, U vincolo delle aree. Que
sta situazione. su cul fa leva in-
teressatamente la deatra per 
chiedere la sospensione »della 
legRe 167. 6 stata portata 
autorevolmente a conoscenza 
del governo in occasione del 
recente conveiino promosso dal 
ministro dei LL.PP., on. Ple-
raccinl. alio scopo di accelara-
re rapplicazione della legge 
medeslma che a due annl dal
la entrata in vigore era rlma-
sta. anche per questi motivi. lar-
gamente inoperante. 

La richiesta unanlmemente ri-
volta al governo di un aiuto ai 
Comuni nella fase inizlal* del 
Hnanziamento delle opere dl ur
banizzazione resta ancora un 
problema aperto Dl fronte ai 
sia evident! sintomi di crisi 
che dteci arm) di sfrenata spe-
culazione hanno provocato nel 
settore edlle — crisi dalla quale 
la destra chlede asslduamente 
di uscire lasciando le cose come 
stanno — si rende piu che mal 
nece^dario ed urgente un In
tervento governativo in questo 
settore con stanziamentl ade-
guati: stanziamentl, peraltro, 
che non costltulscono alcun one-
re per lo Stato. trattandosi di 
semplici anticipazioni dl cul 
potra tornare in possesso non 
oppena i terreni urbanizzatl 
(cio6 dotati di strade, fognatu-
re. acquedotto. ecc.) verranno 
ceduti dai Comuni a chi inten-
de costruire alloggi. 

Sicilia 

Kossighin visita 
I'AGIP di Gela 

Dalla nostra redaiione 
PALERMO. 24 

II primo vicepresidente del 
Consiglio dei ministri della 
URSS. Alexei Kossighin. ha 
concluso questa sera un bre
ve ma intenso soggiorno in 
Sicilia. durante il quale ha 
avuto la possibility di visitare 
tra I'altro gli imponenti com-
plessi industriali della SIN-
CAT-Edison a Priolo (Slracu-
sa) e dell'ANIC-ENl a Gela 
(Caltanissetta). 

Kossighin, che era giunto 
ieri pomeriggio a Catania, ac-
compagnato dal seguito e dal-
l'ambasclatore dell Unione So-
vietica in Italia. Kozirev. e 
ripartito stasera da Palermo 
col piroscafo diretto a Napoli. 
Nel corso della mattinata 
Kossighin e la delegazione so-
vietica hanno sostato lunga-
mente a Gela. in visita al 
grande complesso petrolchimi-
co sorto nella Plana del Si-
gnore per iniziativa dell'Ente 
di Stato. NeU*ampio giro ai 
colossal! impianti che. sfrut-
tando il petrolio locale, pro-
ducono una vasta serie di de-
rivati e materie plastiche ol
tre ad alimentare una centrale 
elettrica. Kossighin e stato ac-
compagnato dal vicepresidente 

dell'ANIC ingegnere Fornara. 
La visita e stata assai lun-

ga e minuziosa. Kossighin ha 
poi formulato. nel corso di 
una riunione di studio, una se
rie di domande ai dirigenti 
dell'ANIC-Gela sui tempi di 
realizzazione del complesso — 
ormai pressoche- ultimato e 
gia in gran parte entrato In 
funzione — sul suo conto. Bul
la capacita produttiva dei sin-
goli impianti. -sulle soluzioni 
dl varl problemi tecnici e sui 
material! impiegati nella rea
lizzazione degli impianti. 

Kossighin era giunto a Ge
la nella tarda serata di ieri 
dopo aver sostato per parec-
chie ore nella zona industria
le siracusana. in visita alio 
stabilimento della • SINCAT-
Edison a Priolo. La delegazio
ne sovietica ha chiesto molte 
informazioni sulla attivita del
lo stabilimento specializzato 
nella produzione di fcrtillzzan-
ti ad alto potenziale. Sia a 
Priolo che a Gela la delega
zione sovietica e stata oggetto 
dl manifestazioni di stmpatia 
delle maestranze occupate nei 
due grand! complessi indu
strial!. 

g. f. p. 

Bologna 

Incontro sulla 
scuola dell'obbligo 
Vi ha partecipato una qualHkata delega

zione cecoslovacca - 1 terni discussi 

BOLOGNA, 24. 
Nell'ambito del -terzo feb

braio pedagogico bolognese-. lo 
assessorato aU'istruziooe del Co-

sione i tempi di spesa dei mune di Bologna ha promosso 
M A M .1? . j * . r l : Mi _1_« • •.«% ( r u w i n l m I n t A r n A . l A n a l t t H i un incontro internazionale di 

studio sui problemi delta scuo
la dell'obbligo. a cui ha parte
cipato una qualificata delega
zione cecoslovacca. composta 
dai ministro della cultura. pro
fessor Mate] Lucon. dal diret
tore generale della sezione scuo
la del ministero pror. Jan Zelen-
co. dal direttore dell'Utituto di 
ricerche pedagogiche, prof. Ci
pro dal prof. Bakos. dell'Uni-
versita di Bratislava, dal prof. 
Vania, membro deirAccademia 
nazionale delle scienze (sezio
ne pedagogica). 

L'incontro. che ha avuto per 
tern! central! la struttura della 
scuola dell'obbligo e la quahfi 
cazione degli insegnanti, si e 
tenuto all'Archiglnnasio nelle 
giornate di sabato e domentca 
scorsi Sono state svolte qant 
tro relazioni e presentate nu
merose comunicazioni. sulle 
quali pol si e sviluppato un di
battito che ha sottolinea to la fe-
condita dello scambio di optoio-
n! e di esperienze sui problem! 
preil in esame. La prof. Dina 
Bertoni J ovine, ordinario di pe-
dagogla deliaJniversita di Ro
ma, ba svolto il tema: -La 

nuova scuola media • i suoi 
limiti*. Essa ha rilevato tra 
I'altro nella -permanenza del 
latino una sconcertante confu-
sione di idee, di piani e di o-
biettivi* ed ba criticato la 
- mancanza di una planificazlo-
ne deiraziooe scolastica in re
lazione alle eslgenze social! - . n 
prof. Cipro, direttore dell'lstitu-
to d! ricerche pedagogiche ha 
il lustra to 1'organizzazlone • i 
contenuti della scuola obbliga-
toria cecoslovacca, che dura 9 
anni. dai 6 ai 15 

fl prof. Lamberto Borghi, di
rettore deU'istituto di pedago-
gia deU'UniversiU di Firenze, 
ha tenuto una relazibne su «T 
scuola media come scuola in-
tegrato •. 

II prof Ludovit Bakos, ordi
nario deirUniversita dl P 
tislava ha trattato il tema: «E-
ducazione dei maestri e slste-
mi pedagogic! -• Dopo aver Os-
servato che la formazlone 
gli insegnanti * oggetto di stu
dio continuo da parte di sezk 
ni specializzate delle Unlversl-
ta di Praga e di Bratislava^ egli 
ha precisato che, ad eccetior 
delle maestre di scuola mater-
na, le quail rlcevono una prepa-
razione al llvello dl quella del 
nostri istituti medi superior 
tutti gli altri insegnanti si spe-j 
clahzzano in appositi eotst •ni-
versitarl 


